

LE PROJET

Du 30 novembre au 11 décembre 2015, la COP 21, 21e Conférence des Parties à la Convention Cadre des Nations Unies sur le Climat, se tiendra à Paris. Grâce et autour de cet événement, les consciences s'éveillent et une myriade d'initiatives ont pris forme dans le monde entier. Le Tchad, à travers la société civile, l'enseignement, les institutions religieuses mais aussi la représentation diplomatique française, prouve le dynamisme de ses initiatives et de ses projets pour lutter contre le changement climatique. Avec le concours de l'Agence Française de Développement, bailleur et porteur de projet, est née la « COP 21 des Jeunes Tchadiens ». Cette série d'événements accueillis par l'Institut Français du Tchad et le Centre Al-Mouna, a pour ambition de traiter la question brûlante du changement climatique d'une manière multiforme, permettant ainsi d'embrasser les problématiques très diverses qui découlent du sujet, en la présence exceptionnelle de Florence Morice, journaliste de RFI qui couvrira une partie des événements pour l'émission « C'est pas du Vent ».

LA COP21 DES JEUNES TCHADIENS

Du 29 octobre au 13 novembre 2015



Crédits photos : Yann-Arthus Bertrand



Crédits photos : Yann-Arthus Bertrand



Jeu de rôles : la COP 21 vue par les jeunes tchadiens
 Compétition inter-lycées
 Conférences-débats
 Tables rondes
 Projection d'un film
 Village associatif
 ...

Evénements coorganisés par :

Evénements coorganisés par :
 Espaces Verts du Sahel, France Volontaires, le lycée Montaigne de N'Djaména, l'Agence Française de Développement, le Centre Al-Mouna, l'Ambassade de France et l'Institut Français du Tchad

Avec la participation exceptionnelle de :



LE PROGRAMME

29 / 10 :
Conférence
de presse

Conférence de presse d'introduction des événements de « La COP 21 des jeunes tchadiens » en la présence exceptionnelle de **Son Excellence Mme Evelynne DECORPS, Ambassadrice de France au Tchad**, et des différents organisateurs des activités de la « COP21 des jeunes tchadiens »

°°° **Le 29 octobre à 11h à l'Institut Français du Tchad** °°°

12 / 11 :
La CPDN
expliquée par les
jeunes

Lors de la COP19 de Varsovie, tous les Etats membres présents, dont le Tchad, se sont engagés à présenter, avant le 31 mars 2015, leurs **Contributions Prévue Déterminées au niveau National (CPDN)**, à savoir leurs engagements pour limiter leurs émissions de gaz à effet de serre. L'objectif : que l'ensemble des engagements nationaux mette notre planète « sur la bonne voie pour réduire les émissions mondiales d'au moins 60 % par rapport aux niveaux de 2010 d'ici à 2050 ». Formés au sein des clubs environnement mis en place dans certains collèges et lycées par l'association Espaces Verts du Sahel, de très jeunes experts sur les questions du changement climatique tâcheront de répondre à toutes nos interrogations concernant les CPDN.

°°° **Le 12 novembre à 17h à l'Institut Français du Tchad** °°°

31 / 10 :
Journée du
Volontariat
Français

Chaque année, la **Journée du Volontariat Français** célèbre l'engagement volontaire et solidaire à l'international. Pour sa 5e édition, cet événement emblématique organisé par France Volontaires, aura pour thème « **Volon'Terre, pourquoi pas vous ?** », et fera écho à la fois aux problématiques abordées par la future COP 21 de Paris et à l'engagement volontaire et solidaire à l'international. **Au programme** : conférence sur l'historique des COP, tables rondes avec la société civile, les collectivités, les pouvoirs publics et les entreprises sur les défis du changement climatique, village associatif, tombola solidaire, expositions, ateliers de sensibilisation...

°°° **Le 31 octobre de 8h30 à 16h à l'Institut Français du Tchad** °°°

13 / 11 :
Compétition inter-
établissements :
Jeu de rôles sur la
«COP 21»

Afin de permettre aux jeunes tchadiens de mieux appréhender les enjeux environnementaux actuels, les élèves des établissements partenaires s'engageront dans une modélisation de la COP 21 qui leur permettra de traiter, concrètement, les vastes sujets que sont l'environnement, le climat et la biodiversité. A eux tous, ils représenteront ainsi un échantillon des parties prenantes à la COP 21. Ce jeu de rôles réunira les élèves de 8 lycées et 2 collèges de N'Djamena et Moundou. Un prix sera décerné à l'établissement le plus convaincant, celui qui aura le mieux défendu les intérêts du pays qu'il représentait à la COP 21.

°°° **Le 13 novembre à 15h à l'Institut Français du Tchad** °°°

11 / 11 :
Les religieux et
l'environnement

Hindu Oumarou, coordinatrice de l'association des femmes peules autochtones du Tchad, **soeur Thérèse Verger**, de la congrégation des Xavières, **Frère Joseph Koudé**, frère des écoles chrétiennes, **Ali Hagar**, recteur de l'Université de N'Djamena, **Gali Ngothé Gatta**, député de l'Union des Forces Démocratiques, et **Roméo Koïbé**, doctorant sur la question de la protection des réfugiés climatiques, seront réunis pour débattre autour de la question de la mobilisation des religieux sur la question du changement climatique de la protection de notre « maison commune ». Le débat sera précédé de la lecture de l'**encyclique «Laudato si»** du Pape François de mai 2015, ainsi que de la **Déclaration Islamique sur le Changement Climatique Global**, signée par 20 pays à Istanbul en juillet 2015.

°°° **Le 11 novembre à 16h au Centre Al-Mouna** °°°

13 / 11 :
Comment financer
un nouveau
modèle de
développement

Les jeunes membres des clubs environnement d'**Espaces Verts du Sahel** se réuniront une fois de plus pour orienter le public sur la question de la mise en place d'un modèle de développement durable. Le défi de la lutte contre le dérèglement climatique est avant tout celui d'un changement des modèles de développement de nos économies. Dans ce cadre, l'aide publique au développement trouve sa légitimité, à l'exemple du **Fonds Vert**, mais aussi de l'**Agence Française de Développement** qui, au cours des 10 dernières années, a profondément réformé ses stratégies pour répondre aux défis du dérèglement climatique.

°°° **Le 13 novembre à 17h30 à l'Institut Français du Tchad** °°°

°°° **19h30 : projection du film d'animation « Le Garçon et le Monde » dans la grande salle de l'Institut Français du Tchad** °°°